



CHAÎNES FIXÉES AU MUR DE L'ÉGLISE SAN JUAN DE LOS REYES.

du visiteur se trouble et se perd à les suivre. Toujours à l'extérieur, sur la paroi nord, une décoration singulière fixe tous les regards et glace tous les cœurs. C'est une garniture de fers et de chaînes, qui, tirés des prisons des chrétiens de Grenade, ont été suspendus là pour perpétuer la mémoire de la délivrance du pays du joug des infidèles.

La plus belle partie de l'intérieur de l'église, c'est la tribune, avec la galerie qui permet d'en faire le tour et qui servait aux rois pour entendre la messe. Sous les fenêtres et au-dessus de la tribune court une large frise, découpée à jour avec une délicatesse extrême et formée de guirlandes et d'arabesques, un des plus beaux morceaux du genre. Les murailles du transept sont ornées à leur extrémité des chiffres et armoiries des Couronnes d'Aragon et de Castille, ainsi que des emblèmes de la royauté, le faisceau de flèches et le nœud gordien.